



EL VOCERO / Dennis Jones

Juan Carlos Batlle como presidente del BGF

BGF reitera estabilización

No aumentarán las emisiones de bonos, se mantendrán en los \$1,200 millones

ILEANEXIS VERA ROSADO

EL VOCERO

El recién nombrado presidente del Banco Gubernamental de Fomento, Juan Carlos Batlle reiteró que contrario a la percepción que pudiese prevalecer en la palestra pública, Puerto Rico se encuentra en una franca recuperación, no empee será hasta el año fiscal 2012 que se comenzará a ver una recuperación económica positiva que pudiese alcanzar el 2.2%.

Aclaró que esta tendencia alcista se pudo haber logrado si el precio del petróleo no se hubiese elevado a los niveles actuales, lo que trastocó todas las proyecciones. Sin embargo, sostuvo que en el 2009 cerró el año fiscal en un negativo 4%, en el 2010 cerró en un negativo 3.8% y este año fiscal 2011, que cierra en junio, se proyecta en un negativo 1%, "señal clara de estabilización. Hemos logrado cerrar la brecha y para el 2012 será un año mejor, donde se reactivará la actividad económica en todos sus segmentos, impulsada para las innumerables reformas que se han establecido y que desde ya están dando frutos".

Bajo su incumbencia, aseguró que continuará manteniendo el impulso de la reestructuración fiscal y económica para

continuar levantando la Isla de la situación en que estaba.

Proyectos fundamentales

Batlle mencionó, que entre las prioridades del país seguirá la implementación de reformas como: la de permisos, salud, energética y contributiva. A ello sumó la continuidad de las Alianzas Público Privadas, donde la PR-22, el aeropuerto y las escuelas serán las prioridades y la continuidad del estímulo a la Vivienda, que ha permitido mover gran parte del inventario que estaba disponible. Aseguró que ya 40 escuelas fueron adjudicadas, y para el proyecto de la PR-22 ya están listos para recibir propuestas de consorcios interesados. En el caso del aeropuerto, igualmente está encaminado, contando con varios proponentes interesados.

En torno a la Reforma Contributiva, se reafirmó en que su implementación ha sido correcta, logrando proyectar correctamente los recaudos. Aseguro que la fiscalización de Hacienda, unido a los ingresos que han obtenido de la implantación de la Ley 154, el impuesto especial sobre las manufactureras, ha surgido el efecto que habían estimado.

El desarrollo turístico será otra fuente de desarrollo económico para la Isla. Enfa-

tizó estar evaluando varios proyectos para determinar dónde es la mejor área para el gobierno colocar su inversión.

Emisiones de bonos

El Titular del BGF aseguró que, por el momento, no se contempla aumentar la cuantía de \$1,200 millones por concepto de emisiones de bonos. Aceptó que aunque en las últimas dos salidas el patrocinio fue superior al proyectado, el mercado aún está muy sensitivo y se tiene que tener mucho cuidado. Explicó que contrario a otras emisiones, la demanda en el pasado provenían de instituciones, pero en los últimos meses los fondos mutuos han tenido grandes pérdidas, principalmente los municipales, por lo que han tenido mucho más cuidado en comprar. Ante esta situación, la demanda de los bonos locales vinieron de personas no de instituciones.

Aseguró que ahora están en espera de una oportunidad para volver a ir a los mercados. Apuntó que la prioridad de estas emisiones sigue siendo la infraestructura, principalmente de carreteras, y la reestructuración y refinanciamiento de la deuda.

Entiende, que antes de culminar este año fiscal, que cierra en junio 30, deberán haber vuelto a los mercados a radicar alguna nueva emisión para mejoras de infraestructura, que estima pudiese estar entre los \$200 millones a \$250 millones.

El ejecutivo aceptó que este año la Autoridad de Energía Eléctrica irá a los mercados con una emisión de bonos para el financiamiento de Vía Verde.

Reacciona a conferencia Centro Nueva Economía

Batlle sostuvo que el perfil de deuda de Puerto Rico es uno variado, donde cada porción tiene su complejidad y su fuente de repago. En el caso de las emisiones de bonos, aclaró que por ley los límites no se pueden exceder de un 15% del producto bruto, porcentaje que enfatizó en el caso de Puerto Rico está bastante por debajo de ese límite. "Somos muy responsables con el repago de nuestra deuda y siempre se identifica esa fuente de repago, la cual está presente en cada contrato que se emite con los bonistas. Nuestra mayor limitación en estos momentos es el sistema de pensiones, problema que no es sólo de Puerto Rico sino de muchos estados de los EE.UU. y de muchos países, y problema con el cual estamos trabajando".

Aceptó, que la deficiencia en dicho renglón de un 9%, es un área con la que están trabajando a través de unas medidas que ya han sido presentadas y que estiman entre los próximos 30 a 60 días poder haber seleccionado aquellas que entiendan ser las más certeras para comenzar a trabajar con el problema. "Es un trabajo que hay que realizar poco a poco. Sería muy irresponsable tratar de atacar el problema de un canchazo. La meta es extender la vida de este plan de beneficio adquirido, sin necesidad de recortar los mismos. Esta partida de la administración actual es una de las que más preocupa a las agencias reguladoras, pero estamos trabajando en ella".

negocios